
 
 

REUNIÓN DE DIRECTORIO NACIONAL  
Sesión N°11 - Reunión Ordinaria 

Periodo 2024-2026 
Lunes 25 de Noviembre de 2024 

 
 
Tabla:  

1. Aprobación acta reunión anterior: 
N°10 del 28 de octubre de 2024 

2. Informe de la Presidenta Nacional - 
Comité Ejecutivo 

3. Situación Financiera 
4. Informe de áreas 
5. Ingreso de nuevos socios, 

reincorporaciones, renuncias 
6. Varios 

  
Asistencia:  
Ps. Francisca Pesse Hermosilla, Presidenta Nacional 
Ps. Freddy Sandoval González, Vicepresidente 
Ps. Raquel Torres Guerrero, Secretaria General 
Ps. Marjorie Braniff Pérez, Tesorera General 
Ps. Mariella Norambuena Cid, Directora Nacional 
Ps. Marcelo Urra Rivera, Director Nacional 
Ps. Nory Délano González, Directora Nacional 
Abogado Humberto Ruíz  
 
No asiste: 
Ps. Francisco Marco Cahís, Director Nacional 
Ps. Eduardo Riaño Ceballos, Director Nacional 
Ps. Isabel Puga Young, Presidenta Saliente 
 

 
Siendo las 20.37 horas se da inicio a la reunión online a través de la plataforma www.zoom.com 
 
 
Al inicio de la sesión participan 06 directores: Francisca Pesse, Freddy Sandoval, Raquel Torres, 
Marjorie Braniff, Mariella Norambuena, Marcelo Urra por lo tanto, conforme los requisitos estatutarios 
de quórum establecidos en el Art. 22 del Estatuto se constata que se dan por satisfechos por tanto se 
abre la sesión.  
 
 
01. APROBACIÓN ACTA REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO N°10 DEL 28 DE OCTUBRE DE 
2024 
 
La Secretaria General Raquel Torres consulta a los presentes si alguien tiene alguna observación al 
Acta N°10/2024 sesión ordinaria de fecha 28 de octubre de 2024 que fue compartida con los 
miembros del Directorio.  
 
No habiendo observaciones, se aprueba por unanimidad de los presentes. 
 
 
02. INFORME DE LA PRESIDENTA NACIONAL - COMITÉ EJECUTIVO 

 
La Presidenta Nacional Francisca Pesse informa: 
 

- Se participó en el aniversario del Sindicato Amanda Jofré, colectividad trans. 
 

- Se recibió en la sede del Colegio a estudiantes de la carrera de psicología de segundo año 
que solicitaron conocerla. Ella junto al Vicepresidente Freddy Sandoval fueron los anfitriones. 
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- Junto al asesor jurídico Humberto Ruíz tuvieron reunión con una de las pacientes del 
“tiktokero” que fue demandada por injurias y calumnias. Se están coordinando acciones con la 
abogada de ella para presentar una querella conjunta. 

 
- Con la Secretaria General Raquel Torres han estado viendo el tema del aniversario del 

Colegio, que se acordó llevarlo a cabo el viernes 13 de diciembre próximo. Ya se tiene más o 
menos cuántas personas serían reconocidas por cumplir 25 y 50 años de ejercicio profesional 
desde el año 2019 en adelante ya que desde ese año no se ha llevado a cabo la ceremonia 
de aniversario (pandemia, alerta sanitaria). 

 
- En el marco del aniversario del Colegio, se hará entrega el Premio Alicia Ríos Crocco de la 

Comisión de Derechos Humanos. Además, ya se realizó la convocatoria a postular al Premio 
Nacional Colegio de Psicólogos de Chile. Hasta ahora no se han recibido postulaciones, el 
plazo máximo es hasta el 29 de noviembre.  

 
- Comisión de Ética. Se decidió la postulación de Carolina Pezoa Carrillo como nueva miembro. 

Ella es la directora de la carrera de Psicología de la Universidad Central y se pondrá al día en 
el pago de las cuotas sociales. La Presidenta Nacional señala que hoy compartió con los 
directores la carta motivacional y CV. 

 Se discute el tema y se procede a votar. 
 
ACUERDO N°53/2024 
Se acuerda por unanimidad de los presentes aceptar la propuesta como nuevo miembro de la 
Comisión de Ética de la colega Carolina Pezoa Carrillo, RCP 2004.  
 
Siendo las 20.45 horas ingresa a la reunión la Directora Nacional Nory Délano. 
 
 
05. INGRESO DE NUEVOS SOCIOS, REINCORPORACIONES Y RENUNCIAS 
 
La Secretaria General Raquel Torres informa:  
 

a. Total colegiados al 25 de noviembre de 2024: 1.222 (socios al día, morosos, honorarios, 
fundadores). 

 
b. Solicitud de incorporación: no hay 

 
c. Solicitudes de reincorporación: no hay 

 
d. Renuncias: no hay. Acumuladas a la fecha son 23 que están a la espera de la respuesta de la 

comisión de ética para conocer si tienen causa ética en curso para proceder o no a formalizar 
la renuncia.  

 
e. Aniversario del Colegio. Fecha: viernes 13 de diciembre en la sede. Citación a las 18 horas 

para comenzar a las 18.30 horas. 
 

- De acuerdo a la reglamentación vigente de premiación, se debe entregar el PREMIO 
NACIONAL COLEGIO DE PSICÓLOGOS DE CHILE. Se realizó la convocatoria a 
presentar postulaciones, siendo el cierre de recepción de ésta el 29 de noviembre al 
mediodía. Al día de hoy no han llegado postulaciones. 
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- Sobre las distinciones, el reglamento señala: 
 

 
 

Debido a la pandemia, alerta sanitaria, del año 2019 al 2023 no se llevó a cabo la 
celebración del aniversario del Colegio por lo que se propone hacer reconocimiento de 
manera retroactiva a aquellos socios que cumplieron 50 y 25 años.  
 
A continuación detalle de las distinciones: 

 

 
 

 
 

* Se están actualizando los pagos en base de datos, tal vez puede variar un poco la cantidad 
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La Secretaria General señala que pensando qué se puede regalar a las personas que recibirán distinción, 
una idea es hacer una credencial especial por reconocimiento al ejercicio profesional. Procede a presentar 
a los presentes cotizaciones para portacredenciales, landyard y cinta para la impresora de las 
credenciales. 
 
La Presidenta Nacional Francisca Pesse toma la palabra y con relación a la planificación de temas 
urgentes, informa que en una reunión con la Tesorera General y el Asesor Jurídico decidieron hacer el 
acta de la asamblea de socios año 2023 que está pendiente, ya que ex Presidenta Nacional Isabel Puga 
no  la ha entregado, por lo que con la información y registro que se dispone, se hará dicha acta, que debe 
presentarse a la brevedad al Ministerio de Economía. 
 
Sorteo Pro Fondos Colegio. Solicita saber quién se hará cargo de la Rifa Pro Fondos del Colegio que se 
acordó llevar a cabo. Se discute el tema y se acuerda que las directoras nacionales Mariella Norambuena 
Cid y Nory Délano publiciten los flyer de la rifa en instagram y X respectivamente. El sorteo se realizaría el 
sábado 7 de diciembre a las 12 horas o el domingo 8 de diciembre a las 19 horas de manera online y 
trasmisión en vivo. Se definirá la fecha exacta en la semana. 
 
Aniversario del Colegio. La Presidenta Nacional solicita a los presentes su presencia en la sede para el 
jueves 12 o el viernes 13 de diciembre más temprano que el inicio de la ceremonia para ayudar a ordenar 
y ver operativamente lo que pudiese faltar. Se llamará a una reunión de equipo de trabajo para tratar el 
tema de la organización de esta actividad. 
 
Registro de comunicaciones. La Presidencia Nacional solicita a los presentes registren todas las 
comunicaciones (solicitudes, reclamos, sugerencias, invitaciones, etc.) que reciban en la planilla excel de 
la Base de datos Unificada, hoja Correspondencia. Señala que el enlace para acceder a la planilla está fijo 
en el chat del Equipo Colpsi. 
 
También en la planilla, en una hoja Respuestas Tipo se registrará todas las respuestas tipo que todos 
tendrán acceso y puedan utilizar. 
 
Reuniones. Señala que se reunieron con una alumna de la UDLA de la carrera de psicología que informó 
sobre injusticias por reprobación de su práctica profesional. También hubo reunión con una colega a la que 
se suicidó su hermano por sufrir bullying en la universidad donde estudiaba y comentó que ha empezado a 
recibir denuncias sobre el tema y consultó si ella podría hacerse cargo como apoyo a estudiantes de 
psicología desde el Colegio. Señala que considera que sí se podría aceptar la propuesta por lo que le 
solicita al Abogado Humberto Ruíz fijar una reunión con ella para ver cómo poder implementar esta idea. 

 
 
 03. SITUACIÓN FINANCIERA 
 
La Tesorera General, Marjorie Braniff procede a compartir pantalla con registro de la situación 
financiera. 

 

4 
Sesión N°11 año 2024/ 25-11-2024 



 
 

04. INFORME DE ÁREAS    
       
Eje 4. Incidencia: Legislativa y en Políticas Públicas. La Secretaria General Raquel Torres toma la 
palabra y señala que no ha habido respuesta de los senadores, diputados y otras personas a las que 
se les pidió reunión por ley de lobby. 
 
Plantea que se podría evaluar solicitar una reunión con la ANEF para ver la situación de las 
psicólogas y psicólogos que trabajan en el sector público. Se discute el tema y se acuerda llevar a 
cabo la propuesta planteada. 
 
La Presidenta Nacional Francisca Pesse toma la palabra e informa que en diciembre se gestionaría 
una reunión por el tema del estudio de la OPS/USACH/UDP y otras, sobre la salud y calidad de vida 
laboral de los funcionarios de la salud. Dentro de esto, viene una segunda etapa de estos estudios 
que se van a subdividir por profesión. Señala que los resultados preliminares los tiene y que se 
podrían difundir por las redes sociales del Colegio. 
 
 
06. VARIOS 
 

- Página Web. El Vicepresidente Freddy Sandoval informa que se hizo la capacitación 
comprometida con los colaboradores del Colegio. Se creará un correo electrónico que tiene el 
fin de recibir toda la información que se requiera subir a la web, así los editores podrán revisar 
y publicar. 

 
- Congreso Nacional de Psicología. La Presidenta Nacional Francisca Pesse informa que en 

el año 2026 se llevaría a cabo esta actividad del Colegio. La sede sería la Universidad Central, 
con quienes se tiene firmado actualmente un convenio de cooperación mutua. Además, ella 
les solicitó una donación de computadores al Colegio y quedaron prontamente de responderle. 

 
- El Director Nacional Marcelo Urra informa que el próximo 30 de noviembre se va a realizar una 

marcha por el día internacional en solidaridad con Palestina. Señala que las organizaciones de 
solidaridad con Palestina en Chile están convocando por distintas vías y como es de 
conocimiento por parte de los presentes, el Colegio pertenece a la coordinadora por Palestina 
y se nos ha convocado a ser parte del bloque de salud dentro de la marcha. Indica la 
importancia que tiene que el máximo de los directores y el asesor jurídico Humberto Ruíz 
puedan participar en esta instancia. 

 
 Solicita se envíe por mail una convocatoria a las y los asociados a participar de esta marcha y 
se difunda por las redes sociales. Redactará un texto y lo compartirá con el Directorio. 
 

- El Vicepresidente Freddy Sandoval informa que el colega Juan Pablo Vicencio publicó hace 
poco el libro "Supervisión Clínica en Psicoterapia. Conversaciones Esenciales con 
Líderes Mundiales y Latinoamericanos". Él entrevistó a varios referentes sobre el tema de 
supervisión, entre ellos a Robert Niemeyer. Propone a los presentes si estiman pertinente 
publicitar la publicación porque considera que es un documento técnico que será de gran 
utilidad para empezar el trabajo en supervisión. 

 
 Se acuerda aceptar la propuesta de difusión del libro del colega. 
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- Certificación Especialidad Clínica. El Vicepresidente Freddy Sandoval informa de la revisión 
de antecedentes de solicitud de certificación de especialidad correspondientes a Paloma 
Labra Valerdi, no colegiada, certificación Nivel 2 y a Mercedes Riveros Briso, certificación 
Nivel 1. 

 
ACUERDO N°54/2024 
Por unanimidad de los presentes el Directorio Nacional ha acordado aprobar la certificación en 
el Área de Psicología Clínica y Psicoterapia, Nivel 2 de Paloma Labra Valerdi y Nivel 1 de 
Mercedes Riveros Briso. 
 

- Aniversario Colegio. Día del Psicólogo. La Presidenta Nacional señala que el día 9 de 
diciembre habría que enviar por mail a las y los asociados un saludo por el Día del Psicólogo y 
aprovechar la ocasión para invitarles a la ceremonia del viernes 13 de diciembre. 

 
- La Directora Nacional Mariella Norambuena Cid informa que se realizó la convocatoria para 

invitar a los supervisores clínicos y en a esta fecha hay 9 personas que respondieron. Señala 
que habría que fijar fecha para llevar a cabo la reunión con ellos. Se discute el tema y se 
acuerda hacer la reunión de manera híbrida la semana siguiente del 13 de diciembre del 
presente. 
 

Siendo las 22.05 horas se retira de la reunión el Asesor Jurídico Humberto Ruíz. 
 

- A nivel gubernamental, la Cámara Alta aprobó la restitución de fondos del Programa de Apoyo 
a la Identidad de Género. La Presidenta Nacional Francisca Pesse plantea a los presentes la 
importancia de tener una postura colegiada sobre éste y otros temas. En este caso puntual, 
que quienes pertenezcan al PAIG, tengan las prestaciones que se requieran de acuerdo a sus 
necesidades y éstas deben ser garantizadas, todo sustentado con investigación científica de 
calidad. 

 
 Se discute el tema. 

 
 

Siendo las 22.25 hrs. se da por finalizada la reunión. 
 
 
 
 
 
 

Ps. FRANCISCA PESSE HERMOSILLA 
Presidenta Nacional 

 Ps. RAQUEL TORRES GUERRERO 
Secretaria General  
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